

**Redacción y Administración:**  
Calle del ARR, núm. 63

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.  
En las PROVINCIAS de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel: Trimestre, 4,50 pesetas.  
Fuera de la PENÍNSULA: Trimestre, 5,50 pesetas.  
EXTRANJERO Trimestre, 10,00 pesetas.  
Número del día: 5 céntimos.

Agrupado: 15 céntimos.

**PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En la Administración del periódico y en las principales librerías de Madrid y provincias.

Única suscripción: PROYECTO - Valencia

# LAS PROVINCIAS

## DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

**REDACCIÓN DE LOS ANUNCIOS**

ENCARGOS: En la 4.ª planta, a las 10 horas, en el número 63, (Alameda de la Universidad) en Valencia, España.

En la 1.ª planta: Una oficina para la recepción de los anuncios de propaganda y prensa.

En la 2.ª o 3.ª planta: 20 oficinas para la recepción de propaganda: Una oficina.

Administración, redacción, avisos matrimoniales y de matrimonios, matrimonios, de 8 a 10 en la noche.

Matrimonios y avisos de matrimonios, a precios muy moderados.

Comunicación con el extranjero por medio de telegramas. (Hay 21 líneas de cable).

Los anuncios de propaganda insertados en este diario por una tarifa especial.

TELÉFONO NÚM. 17

NO SE RESPONDE LOS DOMINGOS

✠

EL SEÑOR

### DON JOSÉ VALERO TENSA

falleció anteayer a las once en Alfara del Patriarca, a los 63 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. X. X.

La misa de *corpore insepulto* se celebrará hoy día 11 en Alfara, a las nueve y media, y acto continuo se verificará el entierro.

Su esposa, hijos, hija política, ruegan a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos y que tengan presente al finado en sus oraciones.

Hoy y ocho días siguientes se rezará el Santo Rosario en la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados de la parroquia de San Andrés, de Valencia, a las cinco y media de la tarde, y en la parroquia de Alfara a la hora de costumbre.

El duelo se despide en la iglesia.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de la diócesis ha concedido 100 días de indulgencia por cada misa, sagrada Comunión, Rosario ó cualquier otra oración que por el alma de dicho señor se aplique.

En la cuarta plana publicamos la lista completa, transmitida por telegrafo, de los números premiados en el sorteo de la Lotería Nacional que se celebró ayer en Madrid.

### NUESTRO FOLLETÍN

Deseamos que nuestro folletín tenga grandes atractivos, hemos adquirido el derecho de publicación de una serie de novelas de los mas renombrados escritores.

Próximamente empezaremos la publicación en folletín de una de las mas sugestivas novelas del ilustre escritor francés Javier de Montepin; la titulada

#### SIMONA Y MARÍA

que constituye un relato interesante y tan lleno de peripecias, que una vez comenzada su lectura no es posible dejarla en modo alguno. La obra

#### SIMONA Y MARÍA

es una reproducción de esos procedimientos que la astucia y el genio de los malos emplean para conseguir su objeto, sin titubear nunca ante los mas difíciles obstáculos. La producción del genial Montepin

#### SIMONA Y MARÍA

parece mas bien la narración de un drama real que una novela inventada, la cual reproduce una de esas inenarrables pasiones del corazón humano, crueldades y tiranías, que causan impresión profundísima. Estamos seguros que nuestros lectores, cuando esto lean

#### Simona y María

nos agradecerán la elección que hemos hecho para nuestro folletín. El autor de la novela *Madre infeliz*, que ya hemos publicado, supera en la presente obra en buen gusto, constante interés y atractivo literario.

### Asuntos del día.

Son muy confusas y contradictorias las noticias que se reciben sobre la campaña de las tropas del sultán de Marruecos contra El Raisuli. Después del sangriento combate y de la toma de Zinat, para la cual bastaron cuatro granadas, que son bien pocas, resulta que las cosas continúan en el mismo estado que antes. El Raisuli continúa siendo tan dueño de su persona como hasta aquí, bastándole internarse un poco para quedar a salvo.

Un colega, conocedor de la política marroquí, contestando a los que hablan acogido el rumor de que el famoso bandido se hallaba ya en poder de las fuerzas leales, dice que ese rumor exige una confirmación muy autorizada para creerlo, pues podrían entregarlo los montañeses de Beni-Aros ó los kabileños de Wad-Ras; cabría que lo traicionase su propio cuñado, pero debe tenerse en cuenta que Mohamed Torres, el ministro del sultán, quiere a El Raisuli como a un hijo, y el viejo diplomático tiene mucha influencia en el Maghzen.

Los últimos telegramas de Tánger confirman los rumores, que hace días circularon, sobre rozamientos entre el almirante francés M. Touchard y el español Sr. Matta, añadiendo que la escuadra de la vecina república, en vista de lo ocurrido, se dispone a abandonar aquellas aguas, por considerar ya inútil su presencia en ellas.

Es verdaderamente extraño lo sucedido; pero si se recuerda que cuando llegó a España el almirante francés tuvo que permanecer varios días en Madrid, sin saber con quién entenderse, porque primero no había gobierno y luego faltaba ministro de Marina, y se tiene en cuenta el desbarajuste de la actual situación política, no será aventurado temer que nuestra nación haya jugado un mal papel en este asunto. Mucho nos alegraríamos equivocarnos. El tiempo dirá.

Reviste en estos momentos gran importancia, en nuestro concepto, el Congreso Africanista que se celebra en Madrid, organizado por los centros comerciales hispano-marroquíes. No basta que los gobiernos se propongan nuestra expansión por el territorio africano; sus propósitos han de resultar completamente ineficaces, si no van empujados por una poderosa corriente de opinión. La finalidad que se ha impuesto el Congreso que se inauguró el miércoles, no puede ser más patriótica: se dirige a despertar el dormido espíritu español, haciéndole comprender que al otro lado del Estrecho se extiende ancho campo para la actividad, en el que puede realizarse la redentora misión de la paz y del progreso, y la no menos noble de ensanchar los dominios de España.

Mucho celebraríamos que de ese Congreso saliese algo provechoso, y que no se redujera a un torneo oratorio, cosa frecuente en nuestro país.

### La supresión de los consumos

He aquí la carta dirigida por el Sr. Navarro Reverter al Sr. Moya, y de la que nos dió cuenta muy sucinta uno de nuestros corresponsales telegráficos:

«Sr. D. Miguel Moya  
Presidente de la Comisión ejecutiva.

Mi querido amigo:  
Con el detenimiento que su contenido merece, he leído el Manifiesto dirigido al país, con fecha 31 de diciembre, por la Comisión ejecutiva, con tanto acierto presidida por usted. Importante agrupación de elementos sanos, resueltos é influyentes en la opinión pública y en las clases mas castigadas por el impuesto de consumos; iniciadora de una activísima y fecunda propaganda para su indispensable supresión, a sus apremiantes reclamaciones se debe que el pueblo y los gobernantes hayan reparado la solución del arduo problema como la de mayor urgencia para el bien de la patria española. En tanto estimó la significación y los afortunados trabajos de esa Junta, y por ello atribuyo excepcional importancia a la *Censura con rigores de dureza* que dirige al ministro de Hacienda, al mismo que presentó el proyecto de ley a las Cortes en 21 de octubre, según la Junta reconoce en su misma protesta. Rescindíame silencioso a tan severo juicio si fuera merecido; pero importa mucho a mi nombre referir con exactitud los hechos, para que allá vayan las responsabilidades a donde tengan su origen las culpas.

Y los hechos, en los cuales ha tomado usted parte muy importante, bastante cercanos están de nosotros, para que necesite largas digresiones su relato.

Un año acaba de cumplirse desde que el gobierno de S. M. me honró con la presidencia de la Comisión extraparlamentaria que, para estudiar la transformación del impuesto de consumos, había tenido la feliz inspiración de crear. Con sumo acierto fué usted designado para vicepresidente, y ambos aceptamos con la precisa condición de realizar la sustitución del impuesto en el mas breve plazo posible. Con fé y entusiasmo, como iguales, pero jamás excedidos, se dedicó la comisión al desempeño de su difícil cometido, y las interesantes informaciones oral y escrita, los numerosos datos locales y generales, por vez primera reunidos y acopiados en España, todos ellos corregidos, depurados y sistemáticamente clasificados; las Memorias, proyectos, legislaciones, libros y folletos, así extranjeros como nacionales, detenidamente estudiados por nuestra Junta, hallaron su expresión en los dos volúmenes de la obra elevada al gobierno, y que servirá de consulta en el porvenir para cuantos trabajos se intente realizar en tan ardua materia. Contiene esta obra, recibida en España y en el extranjero con la mas lisonjera aceptación, los datos estadísticos, los resúmenes históricos y los fundamentos doctrinales que justifican el dictamen y la propuesta de las soluciones ofrecidas para un problema que, no solo en nuestro país, sino en buena parte de Europa, constituye la preocupación de estadistas, financieros y políticos.

Cuando mas tarde, mediado ya el año, fué elevado a los Consejos de la Corona, sirviome aquella obra de fuente principal de conocimiento para formular el proyecto de ley de sustitución del impuesto de consumos que, discutido y aprobado por el Consejo de ministros, formó parte principal del plan económico de reformas tributarias presentado a las Cortes en cumplimiento del programa del partido liberal. Nombróse para dar dictamen, con arreglo a los procedimientos legislativos, una comisión especial presidida por el mas sabio de los sociólogos españoles, y desde aquel instante, el proyecto engendrado por los trabajos de nuestra comisión extraparlamentaria salió de la esfera de gobierno para entrar en la superior categoría del estado parlamentario, quedando sometido al dominio de la representación nacional.

Cuanto a la comisión se pidió, quedaba cumplido; cuanto usted y yo ofrecimos, realizado estaba ya.

El gobierno, sin embargo, procuró afirmar el éxito de su obra dando carácter permanente y funciones oficiales consultivas a nuestra comisión extraparlamentaria, como público testimonio de gratitud, y la convirtió por real decreto en firme baluarte para la mejor defensa de los anhelos nacionales, tan explícitamente manifestados.

Todo espíritu imparcial, refractario a ridiculas hipocresías, reputará noble nuestra satisfacción de haber contribuido a ese empeño moralizador en las dos etapas que dejo reseñadas. Por mi parte, presidente de la Comisión, en las actas publicadas consta el lisonjero y, sin duda, excesivo aprecio que de mis trabajos hicieron constantemente usted y todos mis preclaros compañeros. Ministro de Hacienda, la elaboración de la ley con los proyectos tributarios que la complementan y forman un plan económico de reformas, cuyo alcance social comprende desde la independencia económica de los Municipios hasta la evolución de la Hacienda nacional y la demostración práctica de que la desgravación del impuesto podía y debía haberse comenzado el día 1.º del año actual, bien a las claras prueban mi convicción de la *necesidad y la posibilidad* de realizar esa gran reforma. En sólo diez meses se ha operado en España un verdadero cambio de opinión acerca de tan complejo proble-

ma. Vaga, informe é indefinida la idea de sustituir el impuesto de consumos cuando se creó la Comisión extraparlamentaria, flotaba en los espíritus y se insertaba en los programas políticos como expresión de un anhelo nacional, sin que nadie hubiera profundizado sus dificultades ni ofreciera tampoco fórmulas concretas para su solución. Aquella universal aspiración ha pasado ya desde las generalidades de una frase simpática, al hecho de un estado parlamentario en demostraciones nacionales y en detenido estudio fundado.

Aquel símbolo incierto se ha concretado en las prescripciones de un proyecto de ley; la idea se ha encarnado en una realidad. Adelanto tan positivo había de producir una reacción por nuestra Comisión y por todos los hombres reflexivos descontentada. A medida que la realización del deseo nacional tomaba formas prácticas, bien lejanas de los fracasos anteriores, arrojaba la defensa de los intereses contrariados y los enemigos encubiertos trabajaban en la sombra y los declarados redoblaban sus alientos y juntos procuraron sepultar la solución, inspirando los recelos populares de que la supresión de los consumos no alcanzaría a las clases hoy tan castigadas y propalando las sospechas de que los tributos de sustitución serian aún mas gravosos y perjudiciales que el aborrecido cuya abolición se proyecta. Esta atmósfera de temores podía dar el triunfo a los astutos partidarios del impuesto, ahogando en su principio el plan propuesto; condenándolo, sin examinarlo, a los desdenes oprobiosos del olvido. Contra semejante oposición, distraída ó abierta, hemos de luchar los partidarios convencidos de la sustitución del impuesto de consumos con toda la fe y con todo el ardor de una firme voluntad puesta al servicio de una causa justa.

Comprendo y disculpo que los ardores de la impaciencia por realizar nuestro empeño, fundados en los gigantescos adelantos conseguidos en 1906, pidan y exijan la discusión de la ley que tuve el honor de presentar. Nadie, lo afirmo, nadie lo desea con tanto afán como yo lo pido; pero mis esfuerzos todavía no lo han alcanzado. De ahí nace la injusticia de la censura. Porque mientras el instante llega de conocer el dictamen de la comisión del Congreso, de analizarlo y de discutirlo, la Consultiva, como ya usted sabe, prosigue con actividad sus trabajos de estadística municipal; renne opiniones y dictámenes, hasta el presente todos favorables a su plan; pide y solicita críticas, impugnaciones y propuestas, con el mas amplio espíritu de concordia y con el deseo mas ardiente de ilustrarse con ajenas opiniones, y está resuelta a llegar hasta el fin de su obra, conservando vivo aquel entusiasmo y las mismas energías que produjeron en corto tiempo los resultados ya de toda España conocidos. De mí sé decir que no retrocederé ni un milímetro en el camino emprendido.

Hasta donde alcanzaron mi tiempo, mis estudios, mi inteligencia, mi situación y mi fortaleza, todo aquello que forma el mas preciado capital del hombre de trabajo, todo eso puse al servicio de nuestro grande empeño nacional y con exceso lo galardaron con su afecto usted y nuestros amigos. En la ruda lucha que nos aguarda dentro del Parlamento y en la más tremenda que farsa de él ha comenzado ya, todos seremos pocos para defender con denodo la obra de redención social de las clases más modestas y de regeneración de los organismos económicos locales. Ante esta contingencia de próximos combates, fuera cobardía desertar de nuestros puestos. En el mio estaré como hasta aquí, limitándome, por una vez, a contestar con este desahogado amistoso las inmerecidas censuras que se han dirigido a su amigo y compañero q. b. s. m.,

### Los abogados del Estado

#### Convocatoria para ingreso

Por real orden del ministro de Hacienda, que ha publicado la *Gaceta*, se convoca a oposiciones de ingreso en el Cuerpo de Abogados del Estado, para cubrir tantas vacantes cuantas haya al terminar los ejercicios, y 15 plazas más de aspirantes, según lo prescribe el art. 58 del vigente reglamento.

Se señala el día 17 de setiembre del corriente año para dar comienzo a los ejercicios, terminando el plazo de presentación de solicitudes de los que pretenden tomar parte en las oposiciones, el 15 de julio próximo venidero, inclusive.

La Dirección general de lo Contencioso del Estado formulará el programa de preguntas para el primer ejercicio de las oposiciones, introduciendo en el vigente las modificaciones necesarias, y publicándolo antes de 1.º de marzo próximo.

### Contra la ley de Asociaciones

#### El voto del Sr. Menéndez y Pelayo

El mitin católico celebrado recientemente en Santander no pudo ser presidido por el insigne catedrático Sr. Menéndez y Pelayo, debido a su delicado estado de salud; pero envió una hermosa carta de adhesión, de la que copiamos lo siguiente:

«Como católico, no puedo menos de adherirme a este movimiento de protesta contra un conato legislativo que me parece una violación de los sagrados derechos de la Iglesia, con agravio a la libertad espiritual, anterior y superior a todas las libertades políticas, y un triste retroceso por el camino de la intolerancia y del fanatismo sectario. Como senador del reino que soy, aunque mi falta de condiciones oratorias me impida tomar parte en los debates parlamentarios, cumpliré un grato deber de conciencia votando contra dicho proyecto de ley en la Alta Cámara, si antes no sucumbe en la discusión del Congreso, como parece probable.»

### LAS RUINAS DE ZINAT

Una visita a Zinat.—El saqueo.—En la habitación de El Raisuli.—La linterna del bandido.—La destrucción de Zinat.

La guerra africana tiene, aun en medio de sus escenas bárbaras, rasgos típicos y pintorescos. El Raisuli, al abandonar Zinat en ruinas é incendiada, proporcionó a un atrevido explorador las emociones que cuenta así en *Le Matin*:

«En un día espléndido llegué a la población. ¡Qué calor, Dios mío! Suelo africano, el horno que hacían los adueros incendiados, Zinat igualmente presa de las llamas. ¡Por qué no habré yo podido facturar todo eso para París, allá en donde se está helando!

He vuelto a hacer la peregrinación a Zinat, la misma que hice hace tres semanas; pero, ¡qué diferencia esta vez! ¡qué doloroso espectáculo el de estas murallas destruidas, estas habitaciones arrasadas, estas aldeas acabando su propia existencia! ¡por qué todo el día y toda la noche el espectáculo fué el mismo que ayer!

Y se pregunta uno por qué motivo habrá El Raisuli dejado allí tantos viveres y tantas cosas amontonadas.

La multitud de gentes que surgen con sus albornoces entre las ruinas y van y vienen, semejan un inmenso hormiguero.

Viaje escoltado por unos soldados que me proporcionó Bagdadí. Es precaución indispensable, porque estos piratas y huroneros de ruinas son de una garantía tan poco segura como la de las tropas del famoso scharif «el de la larga cabellera». La razón de este acompañamiento puede verla claramente cuando mi caballo metiose por la brecha del muro en ruinas del alcázar. El edificio estaba todavía incendiado en varios sitios, y entre nubes de humo y otras de polvo una multitud harapienta registraba escombros y los trozos de habitaciones en pie: era un saqueo silencioso, triste; pero saqueo concluyente.

Al verme los indicados buscadores de miseria, el recibimiento fué tan malo como puede suponerse. Indudablemente mi presencia era un gran estorbo allí; pronto nos vimos rodeados de gentes de montaña que preguntaban muy enfadados al intérprete: «¿Para qué viene aquí este hombre? ¿Es para hacer venir los cristianos, para lo que el Maghzen ha arrojado de aquí a los marroquíes? Si vuelve mañana le capturamos por nuestra cuenta.

Para evitar mas efervescencia, dejé a aquellas gentes entregadas a sus pesquisas y subí a las habitaciones en donde vivía El Raisuli. Todo estaba solitario. Allí en tierra hay un papel, cuya blancura me atrae: lo recojo. Resulta ser una orden para poner en libertad a un prisionero: doblo el papel y lo guardo.

Tomo algunas vistas fotográficas y me retiro.

El humo, un humo acre y espeso empieza a invadir la ruina. El sol cae en el horizonte.

Al bajar por la escalera grande de piedra tropezando con un mercedario. Va metido, como en una jaula, dentro de un farol enorme con cristales de mil colores, y que le llega hasta las rodillas, haciéndole marchar dificultosamente. Aquel farol es la linterna del Raisuli, la gran lámpara del salón del bandido.

A fuerza de dinero logro apoderarme de aquel recuerdo, interesante trofeo de la desgracia del Raisuli.

¡Grandeza y decadencia! En esta misma plaza de armas, hace pocas semanas que el scharif barbudo había contestado insolentemente a las preguntas de este redactor. Hoy, El Raisuli, enteramente descorazonado, ha huido lejos de esta fortaleza, que era su orgullo, y de la cual no quedará mañana piedra sobre piedra.

Efectivamente, por orden del Maghzen, una nube de gentes derriba todo aquello a toda prisa.

Al retorno, por el camino van grupos de gentes cargadas de despojos del Alcázar: allí mil objetos en las carretas, que tiradas de bueyes, guían los devastadores. Algunos, al saludarnos, me dicen: «Nos llevamos lo que es nuestro; lo hemos recuperado.»

### INTERMEZZO

#### El manto de la emperatriz Eugenia

En una tienda de objetos artísticos de Frankfurt se halla expuesto a la venta un objeto que no debe carecer de interés a los ojos de muchos españoles. Ese objeto es el manto hecho para la coronación de la emperatriz Eugenia, y en tiempos propiedad de dicha augusta señora.

Sabido es que, por consideraciones de orden político, la proyectada coronación no se llegó a verificar. El manto, que está constituido por una sola pieza de encaje, mide tres metros de largo por tres y medio de ancho.

Según los inteligentes, se trata de una obra única en su género; pues no obstante sus grandes dimensiones, está fabricado a mano.

Por su trabajo recuerda el *point à l'aiguille*; sin embargo, el hilo empleado es de oro, en vez de seda blanca.

Aunque el valor real de esta preciosidad no puede calcularse con exactitud, parece que Napoleón III pagó por ella 100.000 francos.

La emperatriz usó dicho manto cuando presidió la inauguración del Canal de Suez.

Unos desconocidos robaron el manto en Egipto, llevándolo a Atenas.

Luego desapareció la hermosa joya, para reaparecer en los Estados Unidos, desde donde se hicieron proposiciones de devolución a la emperatriz Eugenia; pero ésta se negó en absoluto a volver a adquirir el sumptuoso recuerdo de días gloriosos, pero también evocador de tristes memorias.

#### El trabajo de las mujeres

La *Gaceta* ha publicado una ley interesante. Es la de reforma del art. 9.º de la de 13 de marzo de 1900 en el sentido siguiente:

«Art. 9.º No se permitirá el trabajo a las mujeres durante un plazo de cuatro a seis semanas posteriores al alumbramiento. En ningún caso será dicho plazo inferior a cuatro semanas; será de cinco ó de seis, si de una certificación facultativa resultase que la mujer no puede, sin perjuicio de su salud, reanudar el trabajo.

El patrono reservará a la obrera durante ese tiempo su puesto en el mismo.

La mujer que haya entrado en el octavo mes de embarazo podrá solicitar el cese en el trabajo, que se le concederá si el informe facultativo fuese favorable, en cuyo caso tendrá derecho a que se le reserve el puesto que ocupa.

Las mujeres que tengan hijos en el período de lactancia, tendrán una hora al día, dentro de las del trabajo, para dar el pecho a sus hijos.

Esta hora se dividirá en dos períodos de treinta minutos, aprovechables: uno en el trabajo de la mañana, y otro en el de la tarde.

Estas medias horas serán aprovechadas por las

madres cuando lo juzguen conveniente, sin más trámite que participar al director de los trabajos, al entrar en ellos, la hora que hubiesen escogido.

No será de manera alguna descontable, para el efecto de cobro de jornales, la hora destinada a la lactancia.»

### Las propiedades especiales del vino de mesa

**Petit Borgoña**

se deben a su fruto y esmerada elaboración. Precio: 12 botellas sin casco 450 ptas. Despacho: Ruzafa, 72, teléfono 776.—Servicio a domicilio.

### VALENCIA

Según anunciamos, mañana celebrará sesión extraordinaria la Diputación provincial.

—La comisión de la Junta de Obras del Puerto se reunió ayer informando varios expedientes, cuya aprobación será sometida mañana a la Diputación en pleno.

—El ministro de Hacienda, Sr. Navarro Reverter, ha escrito al Sr. Comengo una carta poniéndole al corriente del estado en que se encuentra el asunto de las liquidaciones de los débitos al Hospital provincial, y rogándole que dé prisas a la Diputación y a la Delegación de Hacienda, a fin de que ulimen cuanto antes las relaciones pedidas.

Según la nota enviada por el ministro, de las 119 relaciones remitidas a la superioridad, fueron devueltas en 6 de diciembre último: tres, por no corresponder al Hospital y una por estar mal hecha. Al mismo tiempo se exponían algunos reparos para tenerlos en cuenta cuando se formasen las relaciones de ingreso por pagarés no adjudicados al Tesoro, y se reclamaron dos liquidaciones que faltaban.

El 22 del mismo mes la Intervención de Hacienda remitió una de las liquidaciones pedidas, y pidió anteriormente para formar la otra por haberse traspapelado. La superioridad facilitó estos antecedentes en 31 del referido mes de diciembre.

—En el Temple recibió ayer la real orden admitiéndole la dimisión al alcalde de Valencia, don José Sanchis Bergón, y nombrando para sustituirle a D. Miguel Paredes García. El Sr. Comengo envió en seguida las correspondientes comunicaciones al Ayuntamiento y a los interesados.

El nombramiento de alcalde lo ha recibido el Sr. Paredes por conducto del Sr. Sapina.

—Desde Madrid telegrafían que gracias a las gestiones del diputado a Cortes por Liria, nuestro particular amigo D. Teodoro Izquierdo, se ha concedido una subvención de 10.000 pesetas al Ayuntamiento de Paterna para la construcción de escuelas.

—En el correo de Madrid llegaron ayer los señores D. Ramón de Castro y D. Eduardo Berenguer, D. Tomás Maigues y D. José Lafante. En el ascendente salieron los maestros Bretón (don Tomás) y Perez Casas, el canónigo Sr. Cremadas, el capitán de artillería D. Francisco Jáudenes, el director de la Banda de Ingenieros de Madrid señor Urizar y D. José Rodrigo Botet.

—La comisión de Policía urbana ha tomado los siguientes acuerdos: Remitir al gobernador, para la designación de perito tercero, el expediente de expropiación del antiguo Matadero del Grao y de la casa núms. 2 y 4 de la calle del mismo nombre, de doña Elena Trénor. Adquirir la propiedad del proyecto del conde de Mejorada sobre saneamiento de esta capital, previa su valoración. Aprobar el proyecto de prolongación de líneas de la calle del Mar del Grao. Autorizar a D. Genaro Vicente para colocar bastidores para anuncios sobre las casetas instaladas en la calle de Peris y Valero. Conceder varias licencias para obras, y autorizar la instalación de motores para la extracción de agua.

—El alcalde interino, Sr. Cuber, ha dispuesto que se tramite el expediente de responsabilidad del Sr. Martín Mengod, por haber votado el año último la supresión de los arbitrios.

—Ayer tarde se reunió la Asociación Valenciana de Caridad, tomando los acuerdos siguientes: Que desde el mes corriente se confíe a la Guardia municipal el cobro de los recibos de los suscritores; tomar desde luego en arriendo la espaciosa casa en que han de ser instaladas la cocina, los comedores y las oficinas; solicitar del Ayuntamiento la cesión de la Banda Municipal para que debute el nuevo director Sr. Vega, dando un concierto en la plaza de Toros a beneficio de la Asociación; reiterar las mas severas órdenes a la Guardia municipal para que bajo ningún pretexto permita que pida limosna ni un sólo mendigo, y dar las gracias a varios industriales que han hecho donativos y a la Estudiantina que ofrece recorrer varias provincias postulando para la Asociación.

La Junta ha recibido los siguientes regalos de D. Ernesto Ferrer: una olla capaz para 50 plazas, dos cazuelas grandes, un puchero grande, tres palanganas grandes, dos jarros y una caldera, todo ello de porcelana y de lo mas grande que se fabrica.

—El Dr. D. José Aguilar y Blanch ha trasladado su clínica de las enfermedades de los ojos, a la calle de Colón, 29, principal.

—Beltrán y Belda, San Vicente, 74 y 76. Se liquida un gran surtido en boás de pieles, monfón, y mongolia y de pluma. Completo surtido en géneros de punto.

—Casa Aparicio.—Desde primeros de año, últimos modelos abrigos señora. Entresuelos de la Paz, Torno San Cristóbal, 5.

—En la Feria. Cosmograph Sanchis, cinematógrafo instalado en el real de la Feria.—El señor Sanchis, que procura siempre esmerarse para presentar un espectáculo recreativo y moral, no dejando de presentar las últimas novedades en su cinematógrafo, ofrece hoy viernes el debut del sin rival transformista *Cavaliere Pellerano*, el que con su flexible voz ha logrado alcanzar aplausos de cuantos públicos le han visto trabajar, habiendo recorrido las principales capitales de España y el extranjero.

Pellerano, con sus condiciones de agilidad y su figura elegante, conviértese en un verdadero rival de Bertín y Frégoli, pues resulta inexplicable la extraordinaria rapidez de sus transformaciones.

—Se ha mandado expedir real carta de sucesión en el título de conde Coello de Portugal, a favor de D. Rafael Coello de Portugal y Oliván, y en el de conde de Fabraquer a favor de D. Gustavo Muñoz Onativia.

—Ha sido nombrado inspector del Trabajo de esta región el general de brigada D. Francisco Ramos Bascañua.

—Un reumático es un hombre inútil para el trabajo; tan deplorable dificultad se remedia con fricciones de *Bálsamo antirreumático de Orive*, que vale 2 pesetas frasco.



La recaudación de los arbitrios municipales sobre Mercados y puestos públicos durante el año 1906 arroja un aumento de 25.034 pesetas 26 céntimos por encima de 1905.

El total de lo recaudado por la Administración de Mercados asciende a 408.799 pesetas 36 céntimos.

Al amanecer de ayer salió para Buenos-Aires el vapor trasatlántico «Poitou», procedente de Génova y escalas, con más de 800 emigrantes.

Muebles sin competencia de precios, y buen gusto en todos estilos, F. Gómez, Ruzafa, 19. Especialidad en mesas de billar.

Garganta, vos, boca, se curan con las pastillas Caldeiro, pídase en farmacias.

Casa Aparicio.—Desde primeros de año, últimos modelos abrigos señora. Entresuelos de la Paz, Torno San Cristóbal, 5.

Arados de vaterera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Crónica RELIGIOSA

La archicofradía del Niño Perdido, establecida en la iglesia de la Sangre, celebrará el próximo domingo la solemne fiesta que anualmente dedica a su Santo Patrono. A las ocho misa de Comunión general y a las diez la solemne, predicando don Virgilio Santo.

Por la tarde, a las tres y media, Hora con exposición, predicando D. Francisco Fontana.

El decano del Colegio de Abogados, D. Vicente Duade, acompañado del secretario Sr. Reig y Flores, visitó ayer a las autoridades, invitándolas a la fiesta religiosa que dicha corporación acostumbra a celebrar anualmente en la iglesia del Temple, y que será el próximo domingo.

Como dijimos, ayer terminó el plazo para la presentación de documentos deseando optar a la canonjía vacante en esta Metropolitana. Los señores que aspiran a dicha prebenda son los siguientes:

D. Juan Bautista Luis Pérez, doctor de Murcia; D. Salvador Fuset Blasco, párroco de Alberique; D. Justo Martínez Alcaine, beneficiado de la Catedral de esta ciudad; D. Julio Cabanes Andrés, beneficiado primer maestro de ceremonias de la misma; D. José Díaz García, párroco de San Juan de Alicante; D. Elías Oms Canadía, párroco de Benisavá; D. Manuel Gil Monzó, párroco de Picaña; D. Arturo Menan Garibay, párroco de Teresa de Coferente; D. Luis María Cuende Gómez, catedrático de este Seminario Conciliar; y D. José Portolés, economo de Mollá (Tortosa).

Las religiosas agustinas del convento de Santa Ursula se preparan a celebrar con gran incienso las Cuarenta Horas de su fundador el Beato Juan de Ribera el próximo domingo y los tres días siguientes.

El primer día será la fiesta del Santísimo Cristo de la Paciencia, con música, predicando D. Ricardo Garely, cantándose por la noche los maitines y laudes del Beato, cuya festividad tendrá lugar el lunes, a las diez, con orquesta, y sermón que predicará el Dr. D. Félix Tomás Vivó.

Crónica NUPCIAL

En la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, de la parroquial iglesia de San Andrés, se unieron ayer en indisoluble lazo la bellísima y elegante señorita doña Isabel Aguilera Sabater, con el joven y conocido doctor en Medicina D. Fernando Martínez Sanz, siendo apadrinados por doña Isabel Sabater Monton y el distinguido letrado y fiscal municipal del distrito del Mercado D. Valero Martínez Sanz, madre y hermano, respectivamente, de los contrayentes; firmaron el acta D. Rafael Morant, D. José García Puchol, D. José Tamarit y D. Francisco Cebrián, autorizándola el juez municipal del distrito del Mar D. Francisco Poquet y Poquet. Por el luto que visten las familias de los contrayentes no han asistido a la boda mas que los íntimos de la casa, que acompañaron a los recién casados a la estación del Norte, donde tomaron éstos el expreso de Barcelona, para realizar el viaje de novios. Nuestra sincera enhorabuena a las familias Martínez-Aguilera.

Crónica MORTUORIN

En Alfara del Patriarca, y fortalecido con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, falleció anteayer, a las diez, D. Juan Valero Tensa, dueño del horno del Puig, Industrial prestigioso e inteligente, supo acreditar su establecimiento, poniéndolo en condiciones para que el público que le favorecía quedase complacido, conquistando además, por su excelente trato y excepcionales condiciones, generales simpatías.

A su viuda, hijos, hija política y demás apreciable familia damos nuestro sentido pésame, y asociándonos a su dolor, le deseamos que el Altísimo le conceda todo género de consuelos.

Dios tenga en su gloria el alma del finado!

Ayer fué trasladado al Cementerio el cadáver de la respetable señora doña Victoriana Ballester Espons, viuda de Aguilera, evidenciándose en el entierro las simpatías a que se había hecho acreedora la finada por sus excelentes cualidades.

Descanse en paz, y reciban sus hijos nuestro mas sentido pésame.

Noticias MILITARES

Se ha ordenado al regimiento de Mallorca que haga entrega al campamento de Paterna de los discos de tiro al blanco.

Ha sido designado para el cargo de secretario de la zona de Alicante el capitán D. Juan Martínez Verde.

Se ha ordenado el reconocimiento facultativo del capitán D. Ignacio Izquierdo San Germán.

El gobernador militar Sr. Ximenez de Sandoval estuvo ayer en la conferencia que el capitán de ingenieros D. Carlos Ragena dió en el cuarto de banderas del cuartel de Santo Domingo, referente a la organización del ejército alemán.

TRIBUNALES

Sección primera.—En la causa instruida por varios delitos en el juzgado de Chiva, comparecieron ayer Joaquín Lopez y siete más, siendo defendido el primero por D. Manuel Duáde y los restantes por D. Rafael Criado.

Sección segunda.—Se vió una apelación presentada en el juzgado del Mar, contra un auto rechazando cierta querrela. Informó D. Jacinto Talens.

Sala de lo civil.—D. José María Barriol y don Severino Muñoz, informaron ayer en la vista de unos autos ejecutivos procedentes del juzgado del Mar.

ESCOLARES

La Gaceta publica una real orden nombrando catedrático numerario de Lengua alemana, de la Escuela superior de Comercio de Valencia, a don Domingo King Burkard.

Han sido nombrados maestros interinos: de Almedijar (Castellón), D. Joaquín Marín Pascual, y de Benicombia (Alicante), D. Buenaventura Cortés.

SOCIEDADES

La Sociedad Económica de Amigos del País ha manifestado su adhesión al Congreso Africano que se está celebrando en Madrid.

do de esta archidiócesis, en la que le dice que «puede contar desde luego con mi sincero y ferviente aplauso, a que seguirá, en el momento oportuno, mi modesta cooperación, que nunca niego, ni puedo negar; antes la presto muy complacido a todo cuanto esté inspirado en el amor hacia los pobres, y particularmente hacia la honrada clase obrera.»

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso: «Sociedad de Dependientes Peluqueros y Barberos.—Autorizados debidamente por el señor gobernador, se pone en conocimiento del público en general que desde el domingo 13 del actual se cerrarán los establecimientos a las doce de la mañana, como previene el reglamento vigente del Descanso dominical, y desde luego queda nulo y sin ningún valor el acuerdo publicado por los principales en la prensa del 22.—La comisión.»

SUCESOS

El tranvía eléctrico núm. 12 atropelló ayer en la calle de la Reina, del Cabanal, al delincuente de las Obras del puerto D. Rómulo Cervero.

Conducido a la casa de Socorro, se le apreciaron grandes destrozos en las piernas y en la mano derecha.

Después de practicada la cura, se le condujo al Hospital, en donde quedó en gravísimo estado. El Sr. Cervero es casado y tiene cinco hijos. Del hecho se dió cuenta al juzgado, que instruyó las oportunas diligencias.

Notas REGIONALES

BENISAVÁ.—En la iglesia parroquial penetraron ladrones, llevándose tres copones de plata con los Santos Oleos, un par de pendientes de oro, 19 sortijas de oro y plata, una concha del mismo metal y el dinero que había en los cepillos.

TABERNES DE VALLDIGNA.—Del crimen cometido en este pueblo el martes de esta semana, se conocen los siguientes detalles:

El cadáver de Rafael Peiró García, de 23 años, fué encontrado en su casa, calle de San Benito, núm. 101. Tenía en la cabeza ocho heridas, y se encontraba en un charco de sangre. Los papeles y las ropas estaban en desorden. Debajo del puente, sobre el barranco, contiguo a la casa del interfecto, encontraron los civiles una piqueta ensangrentada.

Como presuntos autores del asesinato y robo han sido detenidos Evaristo Bañals Vicent y Luis Domínguez, de Pego; Vicente Glibert Clemente de Oliva; Pascual Corella Grau, Emilio Sala Palomares, Antonio Chofré Vila, Antonio Talens Talens, Victoriano Grau Altur y José Soler Tur.

Los detenidos han sido puestos a disposición del juzgado de Sueca.

CASTELLÓN.—En vista de lo subido del precio de las subsistencias, se piensa hacer un mitin el día 20 del corriente contra los consumos.

Se ha invitado para dicho mitin a todas las Sociedades obreras de la provincia.

El debut de la compañía Balaguer-Larra en el Teatro Principal, ha sido un exitazo.

El público ovacionó a los artistas.

LAS HUELGAS

LA DE CARNICEROS

Continúa en igual estado. Ayer fueron sacrificados para el consumo de hoy 300 carneros y seis toros.

Un carnicero que intentó ejercer coacciones, fué detenido por la policía, siendo luego puesto en libertad por el gobernador, a instancias de una comisión de carniceros que le visitó. El Sr. Comenge manifestó a los comisionados que no toleraría ninguna coacción.

A las seis de la tarde reunió el Ayuntamiento en conferencia secreta para tratar sobre el actual conflicto. De la reunión se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa:

«Reunido el Ayuntamiento en conferencia cambiaron impresiones los concejales sobre la huelga de carniceros, conviniendo por unanimidad en que era imposible adoptar acuerdo alguno desde el momento en que los carniceros no han puntualizado las causas de la huelga.»

Si esta obediencia a que parecen excesivas las tarifas, tal vez pudiera llegarse a una avenencia buscando una fórmula legal que satisficiera a todos; pero si la actitud de los carniceros obedece, según se cree, a exigirseles el adeno por peso y pretender ellos que no se pesen las reses, sino pagar por cabezas, la transacción es imposible, por impedirlo la ley y las conveniencias del vecindario.»

Mientras se celebraba la reunión del Ayuntamiento, hallábase también reunidos los gremios de carnes. Presidió el Sr. Alapont, asistiendo como delegado del gobernador civil, el inspector señor Albiach.

Abierta la sesión, el presidente preguntó si se continuaba en la huelga, contestándose que sí. A continuación se dió lectura a una Hoja que han de publicar los carniceros para explicar al público el origen de la actual huelga. Acto seguido, la comisión que entiende en todo lo relativo a aquella presentó la dimisión, que fué rechazada.

Se denunció que habían sido introducidos en la capital un novillo desollado y una pierna de carnero sin pagar los derechos de consumos. Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión, trasladándose los reunidos al Temple para comunicar al señor gobernador los acuerdos adoptados y reiterarle la confianza de los gremios para que sirva de intermediario entre éstos y el Ayuntamiento, a fin de que se llegue a una solución satisfactoria y cese el actual conflicto.

El Sr. Comenge repitió los ofrecimientos que en un principio hizo a los carniceros, y para llevar a la Corporación municipal una base de arreglo, pidióles que le concretasen por escrito sus aspiraciones, cosa que harán hoy, después de una reunión que tendrán esta tarde, a las cinco.

LA DE HORNEROS

Como anticipamos ayer, el conflicto ha quedado solucionado.

El presidente del gremio, Sr. Falomir, fué llamado ayer mañana por el delegado de Hacienda, quien después de felicitarle por haberse entendido satisfactoriamente con el arrendatario de consumos, Sr. Salmón, le dió instrucciones por escrito para que antes del lunes próximo se den de alta en las tarifas que les corresponde los fabricantes de pan y los que elaboran pastelería (solo figuran en el registro de la contribución dos panaderos matriculados en la tarifa 3.ª).

El Sr. León Villanueva previno al Sr. Falomir que el lunes saldrán los inspectores a recorrer las panaderías, instruyendo los correspondientes expedientes de ocultación contra los que estén fuera de ley.

Por la noche, a las siete y media, se reunió el gremio. En primer lugar, se acordó que una comisión del gremio de panaderos visitase a la familia del ex-presidente del gremio, Sr. Valero, fallecido ayer en Alfara del Patriarca, para darle el más sentido pésame.

Aprobado lo hecho por la Junta directiva para solucionar la huelga que se creía inminente, se acordó preguntar a los gremios de Barcelona y Madrid las cuotas de contribución que satisfacen en la actualidad.

No habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

La Banda Municipal

Oposiciones a la plaza de director

Ya tiene la Banda Municipal valenciana nuevo director. El Jurado que, como dijimos, lo formaban los maestros Sres. Bretón, Giner y Perez Cases, se reunió ayer, y después de deliberar detenidamente, adjudicaron, por unanimidad, la plaza a D. Emilio de la Vega, director de la Banda Municipal de Ciudad-Real.

El nuevo director fué muy felicitado.

Respecto a la cuestión del Sr. Urizar, la comisión municipal de la Banda se reunió ayer, y después de oír las manifestaciones particulares hechas por dicho maestro y las del tribunal, acordó que no há lugar a imponer ningún correctivo a los profesores.

Un colega decía anoche, ocupándose de este asunto: «Hemos de hacer constar que en esa institución late un espíritu de independencia malsana que debe corregirse, porque no se puede tolerar que cada profesor tenga un rey en su cuerpo y que exterioricen su disgusto ante el solo anuncio de que sea probable tener un director de mano energética que esté acostumbrado a que sus órdenes se cumplan al pie de la letra.»

Los profesores de la Banda Municipal señores Gonzalez, Albiñana, Juan, Doñate y García, han hecho las siguientes manifestaciones: «No hemos contestado antes al Remitido publicado por el Sr. Urizar, porque teníamos vivísimo interés en reconocer los fundamentos que tuvo este señor para dudar de nuestra honradez artística, en el ejercicio celebrado en el teatro de Pizarro el lunes último.

Esta mañana hemos podido hablar con el señor Urizar, y éste nos ha dicho, a preguntas nuestras, que ya sabía la verdad, pues no era justo pagaran los vidrios rotos quienes no lo debían.

La dignidad artística de los firmantes nos obliga a pedir esa verdad cuanto antes al Sr. Urizar con toda la claridad necesaria para que se nos concepte por el pueblo valenciano como merecidos. Nosotros nos hemos limitado, tanto ahora como en todas ocasiones, a cumplir con nuestro deber, con la mayor suma de entusiasmo posible, pues sabemos que a ello estamos obligados, entre otras razones, por la del cariño que siempre nos demostró Valencia.

Y por ese mismo cariño somos nosotros también mayormente interesados en que a la cabeza de la Banda figure un hombre que por su talento y prestigios pueda seguir los triunfos alcanzados por el inolvidable maestro Lope.

Damos fin a estas líneas con el ruego a la prensa de que no forme juicios acerca de nosotros, porque además de entender que son equivocados, pecan de dusa.»

Asociación de la Prensa Valenciana

La Asociación de la Prensa Valenciana, siguiendo la costumbre establecida, celebrará un baile de trajes, en el Teatro Principal, la noche del jueves «gordo», que es el 7 del próximo mes de febrero. Han comenzado ya a realizarse los trabajos necesarios para organizar la fiesta, que resultará brillantísima, pues el programa que se ha de confeccionar es variadísimo, y en él se introducirán novedades que han de llamar poderosamente la atención.

El alcalde accidental, D. Mariano Cuber, ha contestado satisfactoriamente a la comisión que le visitó, prometiendo un magnífico objeto de arte para que sirva de premio entre los que se han de dar a los disfraces más artísticos que se presenten.

Por hoy solo podemos decir que el elemento femenino saldrá satisfechísimo del baile, pues a él dedicarán preferente atención los organizadores.

Los jueves de la Juventud Católica

Fuó verdaderamente muy amena la velada que anoche se celebró en la Juventud Católica, organizada por las secciones de Literatura y Música.

El programa interpretado fué selecto, distinguiéndose todos cuantos tomaron parte. He aquí el programa:

Segunda mazurca, de Godart, interpretada al piano por el P. Gabriel Lopez.

A la noche, poesía, por D. Manuel Cavanillas.

Una furtiva lágrima, de L' élixir d' amore, de Donizetti, por D. José García.

A un camándulas, por D. Vicente Cavanillas.

Aria de las joyas, de Faust, de Gounod, por la señorita doña Desamparados Gonzalez.

Sei vindicata, de Dinorah, de Meyerbeer, por el barítono D. José Llopis.

Ingratitudes, por D. Manuel Cavanillas.

Romanza de Cavalieria Rusticana, de Mascagni, por la señorita doña Rosita Rodrigo.

La gateta rocha, original de D. José Veza.

Visi d' arte, de Tosca, de Puccini, por la señorita doña Rosario Aracil.

Los artistas fueron acompañados al piano por la señorita doña Lolita Alonso y D. Vicente Gargallo.

El público salió satisfechísimo de tan agradable velada.

Nuestra enhorabuena a los artistas y a los poetas, así como a las secciones de Literatura y Música, por el éxito que alcanzan los jueves de la Juventud Católica.

La señorita Aracil, que tiene una bonita voz, fué aplaudida con justicia al cantar su partecilla.

BOLETIN BURSATIL

(De la Actualidad Financiera.)

Valencia 7 de enero de 1907.

He aquí el detalle de las cotizaciones de la semana, que transcurre con bastante animación:

Interior, en partida y antes del corte del cupón, a 82, y pequeños a 82'50. Cupón cortado se hace a 81'15-20 y 55 y 81'80-95 y 90, respectivamente.

De Amortizable no se cotizan operaciones. Queda papel a la venta a 100'20.

Se hacen obligaciones ferrocarril Almansa 3 por 100, a 75'75; obligaciones Sociedad Valenciana de Tranvías a 102, 1'2 y 103; Amortizables de la ciudad de Valencia, a 106, y de la Sociedad Valenciana de Electricidad, serie A, a la par. De este último valor hay al cierre papel a 103 por 100 de la serie A, y a 95 por 100, serie B, con compradores a 95 por 100.

Exportación de naranja.—Los mercados extranjeros vienen manteniendo con firmeza buenos precios, gracias a la prudencia que impera en los embarques y al tiempo, que no puede ser mas favorable para el negocio.

En los centros productores están paralizadas las compras, haciéndose los embarques con fruta comprada antes de las pasadas fiestas.

Alcoholes.—Por fin ha racionado algo este mercado, cotizándose frecuentes operaciones, que oscilan entre 130 y 140 pesetas hectólitro.

Aroces.—Algo desanimado está mercado, permaneciendo los precios estacionados de 22 y media a 23 pesetas para Amonquif y 27 para los Bombeta.

J. F.

EL SEÑOR Don Antonio Cirujeda y Ruiz falleció el día 13 de enero de 1906. Todas las misas que se celebrarán mañana sábado 12 en la parroquia de San Andrés, y el lunes 14 en la iglesia del Salvador (incluso la de Miserere), serán en sufragio de su alma. Sus hijas suplican la asistencia a alguno de dichos actos.

La Mutualidad Española. Sociedad de ahorro, de previsión y de seguros mútuos sobre la vida. Madrid: Plaza del Príncipe Alfonso, núm. 14. Presidente, Eecmo. Sr. D. Angel Urzúa. Director, D. Eduardo Garre y Rez. OBJETO DE LA SOCIEDAD. Constitución de una dote para los hijos, de un capital para la redención del servicio militar, de una pensión de retiro para la vejez, de una herencia para la familia, por entregas desde 5 pesetas al mes. Sorteos anuales durante todo el periodo de duración de la Asociación de premios excepcionales de participación, consistentes en rentas vitalicias, desde 60 pesetas y que pueden llegar a 3.000 al año. Inspección regional Valencia y Murcia, Don Juan de Austria, 21, entresuelo, Valencia. Representantes en toda España.

TEATROS PRINCIPAL. Cada día es mas numeroso el público que concurre a nuestro Teatro Principal para aplaudir al notable artista M. Bertin, que gusta mucho en su artístico trabajo. El programa del Cinematógrafo no puede ser mas selecto. PRINCESA. Como anunciamos, mañana se inaugurará la temporada en este teatro. Las obras que han de ponerse en escena son El barbero de Sevilla, El triunfo del amor (estreno), y El pollo Tejada. La empresa ha contratado a la aplaudida tiple cómica señorita Julia Gopez. APOLO. Con la bonita zarzuela Bohemios debutará hoy nuestra paisana la señorita Guadalupe Molina. LIBROS NUEVOS. LA MUERTA VIVA, por Wilkie Collins, con láminas de Medina Vera.—Madrid. Siempre será tierno y conmovedor el espectáculo de un alma enconegada en las miserias del vicio, que movida por los estímulos de una conciencia recta, poco a poco se levanta de la abyección en que ha caído y se sublima y embellece con las magníficas virtudes de la virtud. Mercy Merrick languidece con el recuerdo de su pasada degradación y experimenta punzantes remordimientos por haber conquistado un bienestar inmerecido a costa de la ignorancia de otra mujer. Vence, al fin, las sugestiones del egoísmo, hace la dolorosa confesión de sus maldades, y encuentra premio adecuado en el amor de un hombre generoso que completa la obra de su redención. Este libro, interesante y bello como pocos, forma el tomo 42 de la popular Biblioteca Calleja, y se vende al precio de 80 céntimos en todas las librerías, y en casa del editor, Saturnino Calleja, calle de Valencia, núm. 28, Madrid.

Diario de Avisos. Sociedad anónima «La Salud» en Onteniente. Previa las debidas formalidades, se ha verificado ante notario el primer sorteo para la amortización de obligaciones, habiendo resultado amortizadas las correspondientes a los núms. 99, 295, 310, 311, 369, 374, 375 y 557. El Consejo de Administración abrirá el pago para el cobro de las mismas, así como también para el del cupón corriente en los días 15 al 20 del actual en Valencia, despacho de D. Blas Merant, Colón, 74, y en Onteniente, en el domicilio social.

Callicida Pizá. Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los CALLOS y DUREZAS: no motiva los inconvenientes de emplastos y de líquidos.—Precio, UNA peseta. Por correo y certificado, 1'50.—Plaza del Píno, 6, farmacia, Barcelona. Depositarios en Valencia: Hijos de Blas Ouesta.—Doctor Gostas, San Vicente.

Quita dolores Jimenez. Remedio heróico para dolores de cabeza y neuralgias sin antipirina ni narcóticos. Basta una cucharada. Depósito: Hijos Blas Ouesta. Quintos para 1907. A petición de varios padres de familia, y como en años anteriores, se ha formado una Sociedad de los mismos, de Valencia y su provincia, para ayudarse mutuamente en la redención de los hijos a quienes correspondía la suerte de soldado. Para mas detalles, los dará el Gran Centro Urbano, calle de Zaragoza, 29, bajo, donde podrán inscribirse los que lo deseen.

VENTA DE ARBOLES. Vicente Galán, horticultor y jardinero, tiene en su acreditado huerto, por millares, grandes plantales de frutales en todas las variedades, lo mismo que árboles de sombra, almendros, naranjos y frutales americanos y plantas de jardín. Calle de Fresquet, 17, detrás del convento de Jesús y María, huerto del Lilloner.

Próxima apertura del Bar Británico. DE BIENVENIDO FONFRIA. San Vicente, 209, esquina calle de Jativa.—Valencia. Maquinaria de ocasión. Material eléctrico. M. GOMEZ GANO, Félix Pizcueta, 1, Valencia, teléfono 742.—Pídase el «Boletín de Ofertas» que se publica mensualmente.

PUBLICACIONES. Se ha publicado el número 43 de Gran Vida, elegante revista de sport, con preciosas informaciones ilustradas de la caza de rubicos en los Picos de Europa, los sports en Marruecos, el Salón automóvil, las mujeres y el sport y otros trabajos de trió, hípica, foot-ball, caza, esgrima y gimnástica. Administración, Velázquez, 67, Madrid.

MOVIMIENTO DE POBLACION. Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 8.—Hembras, 0.

ESPECTÁCULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las cinco de la tarde.—Mr. Bertin.—Cinematógrafo.—Tres secciones. TEATRO DE RUZAFÁ.—A las nueve de la noche.—Los quintos.—Los campos Eliseos.—La casa de socorro.—El terrible Perez. TEATRO DE APOLO.—A las nueve de la noche.—Soleá.—Behemios.—El amigo del alma. PETIT PALAIS (Pintor Sorolla).—Todos los días variados cuadros de cinematógrafo.—Secciones permanentes desde las cuatro de la tarde en adelante.

SECCIÓN COMERCIAL. Cotización de VALORES. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 10 de enero de 1907: FONDOS PÚBLICOS. Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 00'00 d. En títulos pequeños: 82'00, 82'10 y 82'95 c. Deuda amortizable al 5 por 100: 100'80 d. Obligaciones provinciales de Castellón: 109'00 d. Obligaciones de la Junta de Obras del Puerto: 106'50 d. Obligaciones hipotecarias de la Nueva Cárcel, serie A: 106'75 d. Id., id., serie B: 105'50 d. Títulos amortizables de la Diputación Provincial de Valencia, tercera serie: 108'00 d. Obligaciones empréstito municipal, sexta emisión, Ensenhó: 100'50 d. Obligaciones amortizables de la ciudad de Valencia: 108'00 c.

Don Tomás Guasp Cortés. que falleció el 11 de enero de 1890. Su viuda e hijos agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia.

LA SEÑORITA Doña Julia Garelly Vallier que falleció el día 12 de enero de 1885. Su hermana y hermano político suplican y agradecerán a sus parientes y amigos la encomienda a Dios y asistan a alguno de estos actos religiosos.

Don Antonio Cirujeda y Ruiz. Falleció el día 13 de enero de 1906. Todas las misas que se celebrarán hoy viernes, 11 del corriente, en la iglesia del Salvador; mañana sábado en la iglesia de Santa Catalina, y el miércoles 16 en la del Corazón de Jesús (Compañía), serán en sufragio del alma de

Don Tomás Guasp Cortés. Falleció el día 11 de enero de 1890. Su viuda e hijos agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia.

LA SEÑORITA Doña Julia Garelly Vallier. Falleció el día 12 de enero de 1885. Su hermana y hermano político suplican y agradecerán a sus parientes y amigos la encomienda a Dios y asistan a alguno de estos actos religiosos.

ESPECTÁCULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las cinco de la tarde.—Mr. Bertin.—Cinematógrafo.—Tres secciones. TEATRO DE RUZAFÁ.—A las nueve de la noche.—Los quintos.—Los campos Eliseos.—La casa de socorro.—El terrible Perez. TEATRO DE APOLO.—A las nueve de la noche.—Soleá.—Behemios.—El amigo del alma. PETIT PALAIS (Pintor Sorolla).—Todos los días variados cuadros de cinematógrafo.—Secciones permanentes desde las cuatro de la tarde en adelante.

SECCIÓN COMERCIAL. Cotización de VALORES. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 10 de enero de 1907: FONDOS PÚBLICOS. Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 00'00 d. En títulos pequeños: 82'00, 82'10 y 82'95 c. Deuda amortizable al 5 por 100: 100'80 d. Obligaciones provinciales de Castellón: 109'00 d. Obligaciones de la Junta de Obras del Puerto: 106'50 d. Obligaciones hipotecarias de la Nueva Cárcel, serie A: 106'75 d. Id., id., serie B: 105'50 d. Títulos amortizables de la Diputación Provincial de Valencia, tercera serie: 108'00 d. Obligaciones empréstito municipal, sexta emisión, Ensenhó: 100'50 d. Obligaciones amortizables de la ciudad de Valencia: 108'00 c.



ACCIONES
Sociedad Hidro-Electrica de Valencia: 102.00 p.
Sociedad Valenciana de Electricidad, serie A: 103.00 d.
OBLIGACIONES
Sociedad Valenciana Tranvias, series A y B: 99.50 c.

Productos del Campo

Precios y Observaciones
Jávea 9.—Pasa de lejía, los 50 kilos, 27 pesetas; superior, en rama, 30; ordinaria, 25; Seleccionada, desgranada, 30; Retria, 15; castiello Málaga, los 10 kilos, de 10 a 11; aceite, 18.50; trigo, el doble decalitro, 20; maíz, 3; la arroba, 1.75; yerba, 3.25; vino, el decalitro, 1.25; vino, el cabrito, 1.75; algarrobas, la arroba de 12 y medios kilogramos, 2.25; plantas americanas, híbridos, 1.000, de 20 a 30.

Movimiento del Puerto

EMBARCACIONES ENTRADAS EL 10 DE ENERO
Vapor San José, de Sevilla y escalas, con cargo general.
Vapor Pollux, de Cartagena, de tránsito.
DESPACHADOS
Vapor San José, para Marsella y escalas, de tránsito y otros.
Vapor Tambo, para Liverpool, de tránsito y fruta.

Teatro Principal

Todos los dias
5--TARDE--5
Mr. Bertin
GRAN SUCESO

Tras secciones Cinematógrafo

Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotización del Colegio de Corredores de Bolsa
París.—Cheque de banco: 81.15
8 días vista, comercial: 6.20 a 6.90
Londres.—Cheque de banco: 27.25
8 días vista, comercial: 25.76 a 26.96

Telegramas Bursátiles

Cotización del Colegio de Corredores
Barcelona 10, a las 16.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior... 81.52
Deuda amortizable al 5 por 100... 100.95
Banco Hispano-Colonial (acciones)... 71.12
F. C. del Norte de España (acciones)... 65.45
F. C. de Madrid-Zaragoza-Alicante (acciones)... 101.00
F. C. de Orense (acciones)... 80.00
Cambios en París, a 9 días... 8.00
Cambios en Londres, a 9 días... 27.22

Telegramas del día 10 de enero

De París, a las 15.
4 por 100 interior... 81.50
4 por 100 exterior... 84.75
8 por 100 francés... 105.70
4 por 100 interior... 78.45
8 por 100 ruso... 89.45
De Barcelona, a las 18.
Interior... 81.55
Alicantes... 101.15
Norte... 66.30
De Madrid, a las 18.
Interior... 81.60
Amortizable... 100.60
Francos... 7.85
Libras... 27.18

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO

Acorazado gigante
Londres.—The Globe dice que pronto empezará en Alemania la construcción del crucero acorazado mayor del mundo. Su desplazamiento será de 20.000 toneladas, y los gastos de la construcción, sin contar el importe de los cañones, se elevarán a 32.500.000 francos.
El nuevo sha de Persia
Teheran.—Se ha posesionado de la Corona el príncipe heredero. La coronación oficial se verificará el día 2 de febrero. El cadáver del sha será trasladado a la Arabia turca.
El rey Eduardo
París.—El rey Eduardo de Inglaterra es esperado el martes próximo en Biarritz.
«Los emigrantes»
Roma.—Esta noche se estrenará en el teatro Argentino el drama de Morelli, Los emigrantes.
El Etna
Roma.—Sigue la erupción del Etna. Los habitantes de Catania hallan presa de gran pánico.
La salud del Papa.—Protesta
Roma.—Son inexactas las noticias de haberse recuperado la enfermedad de Pio X. Ayer concedió gran número de audiencias.
Los cardenales han entregado a Su Santidad una protesta contra los ataques que en el Parlamento francés se han dirigido al Vaticano.
De Marruecos
Tanger.—El delegado del sultán ha dirigido una nota al decano de los representantes europeos, manifestándole que la situación del imperio ha obligado a formar una columna destinada a proteger la seguridad personal. Ruega a los embajadores que aconsejen a sus compatriotas que no salgan a las afueras de Tanger.
De la TARDE
Madrid 10, a las 6.30 tarde.
Lo que dice la prensa
El Imparcial dedica grandes elogios a las autoridades por la campaña iniciada contra los falsificadores y sofisticadores de alimentos, y pide sean castigados los que sacrifican reses en Fuencarral y Vallecas.
El Liberal censura el programa del gobierno,

De la NOCHE
Madrid 10, a las 10.50 noche.
Congreso Africanista
Esta tarde celebró sesión el Congreso Africanista, siendo aprobadas las ponencias relativas a las secciones de Banca, Comercio y Moneda.
Se tomaron los acuerdos siguientes: proponer la creación de escuelas del Banco de España en Tánger y Melilla; que el patrón de la moneda que ha de ponerse en circulación sea la peseta; instalar una Cámara de Comercio en Tánger; misiones comerciales con residencia fija y a cargo del Estado en diferentes puntos del imperio marroquí; instalar también Museos comerciales en Madrid y Barcelona; pedir la recomposición de los cables con nuestras posesiones africanas; crear escuelas de árabe en nuestros centros docentes y de español y árabe en Tánger, Melilla, Tetuán, Ceuta y Larache.
Mañana se reunirán las dos secciones restantes para presentar varios dictámenes que serán discutidos en la sesión que se celebre por la noche.
La sesión de clausura del Congreso se celebrará el sábado, y el domingo se reunirán los congresistas en fraternal banquete, regresando el lunes a los puntos de su residencia.
El Sr. Moret
Con motivo del regreso a Madrid del Sr. Moret, ha comenzado de nuevo la animación política, pues todos esperan la clave de la situación del resultado de la conferencia que celebrará con el Sr. Moret el marqués de la Vega de Armijo, sobre la actual situación política.
El Sr. Moret, fatigado del viaje, no ha recibido hoy visita alguna.
Algunos periodistas han tratado de intervenirle, pero no han podido conseguir su objeto.
El Sr. Montero Rios
La Epoca publica una entrevista que ha celebrado uno de sus redactores con el Sr. Montero Rios. Este ha desmentido un suelto, publicado por La Correspondencia de España, inspirado por un fatuo amigo del presidente del Senado. Dice éste —según el entrevistador,—que todos saben cuales son su pensamiento en la actual situación política y que en nada ha cambiado de criterio. Añade que el marqués de la Vega de Armijo no ha intentado siquiera influir en su ánimo, y que continúa en el mismo sitio que estaba antes, es decir, que constitucionalmente deben reunirse cuanto antes las sesiones de Cortes, proclamando que tengan estas la mayor vida parlamentaria posible.
Conferencia
El ministro de la Gobernación, señor conde de Romanones, ha celebrado hoy una larga conferencia con el ex ministro Sr. Gasset, la cual ha sido muy comentada. Se le ha dado gran alcance político.
El marqués de la Vega de Armijo
El jefe del gobierno ha negado rotundamente que haya visitado al Sr. Moret.
Igualmente ha desmentido su supuesta visita al presidente del Senado, Sr. Montero Rios.
Respecto al primero ha dicho que le visitará quizá mañana, y al Sr. Montero Rios el sábado ó domingo próximos.
De Marruecos
Un despacho de Tanger comunica las siguientes noticias:
El almirante francés M. Touchard confirió hace tres días con su colega el almirante español, Sr. Matta, instándole a que desembarcasen las fuerzas de los barcos de guerra franco-españoles.
El general Matta le contestó lo siguiente:
«Mientras permanezca con mi escuadra en aguas de Tanger no iré a ninguna aventura peligrosa, y mientras ocupe mi cargo, haré todo lo posible para que España haga lo propio».
M. Touchard se retiró inmediatamente algo contrariado por estas manifestaciones.
El resultado de todo ello es que la escuadra francesa se retirará de Tanger paulatinamente, por entender que su misión ha terminado, a cuyo fin ha dado órdenes M. Touchard al comandante del acorazado «Carlo Magno», para que zarpe inmediatamente con rumbo a Tolón, con objeto de limpiar fondos.
Sucesivamente harán lo propio los demás barcos de guerra franceses.
El comandante del «Carlo Magno» ha hecho ya su visita de despedida al general Matta.
«Dicen también de Tanger que El Raisuli se ha retirado a la kabila de Wad-Ras, aliada suya, en cuyo punto se halla libre de la persecución de las tropas del sultán.
El bandido marroquí lleva consigo unos mil hombres.
Los kabileños del Raisuli robaron ayer, a cinco leguas de Tanger, los correos español, francés y alemán.
Hoy fondó en la rada el cañonero español «General Concha».
Comisión dictaminadora
En el ministerio de Gracia y Justicia, y bajo la presidencia del Sr. Barroso, se reunió hoy la comisión designada por el Senado que ha de dictaminar sobre la reforma de los Tribunales y leyes de Enjuiciamiento civil y criminal.
Se acordó subdividir el trabajo en tres secciones, que redactarán por separado los dictámenes correspondientes.
Reforma comentada
Ha sido muy comentada una real orden del ministro de la Gobernación creando cinco plazas del cuerpo auxiliar de Correos, que se otorgan a los subdirectores de la sección facultativa que no han terminado sus estudios y no renuncian a los derechos que tienen adquiridos.
Sinistero marítimo
Un despacho de la Cornia comunica que a causa de la niebla ha embarrancado en la laguna próxima a dicho puerto el vapor «Lola», el cual iba aparejado con otro de igual clase llamado «España».
Cerca del faro de Hércules es donde ocurrió este accidente, y debió a que el maquinista no oyó la voz de mando del capitán que le ordenó diara contramarcha, cuando el primero divisó la luz del faro.
La tripulación fue salvada. El buque quedó embarrancado sobre unos peñascos.
Coronel muerto
Despachos de San Petersburgo dicen que en Lodz han muerto al coronel Parfko, disparándole un tiro en la calle. Las tropas hicieron varias descargas contra la muchedumbre, resultando muchos heridos.
También comunican de San Petersburgo detalles de la explosión de los Altos Hornos.
El metal fundido se esparció, llegando a formar una capa de cuatro metros de espesor. Hay cuatro obreros muertos y siete gravísimos, habiendo desaparecido 24.
Reelección.—Un hijo del sha
Comunican de París que han sido reelegidos los presidentes de las Cámaras Sres. Brisson y Doust.
Los mismos despachos dicen que el tercer hijo del sha de Persia se ha opuesto a la proclamación de su hermano, diciendo que mantendrá la rebelión.
Organización de los tribunales
Se ha reunido la comisión que entiende en la organización de los tribunales.

De la MADRUGADA
Madrid 11, a las 2.15 madrugada.
Impresión política
Con el regreso del Sr. Moret vuelve la política a entrar en un período de actividad, se reaniman los círculos políticos, y se comenta y se discute el porvenir del actual gobierno.
El Sr. Moret comenzará hoy mismo las consultas con los prohombres del partido, después de conferenciar con el jefe del gobierno.
Esta conferencia no ha despertado ningún interés, porque la impresión general es que está previsto su resultado; es más, todo el mundo, incluso el marqués de la Vega de Armijo, cree que no se ha de llegar a un acuerdo, y que, por lo tanto, la crisis es inevitable.
Un caracterizado canalijista, a quien interrogué anoche, me decía ingenuamente que él es uno de los que no creen que pueda lograrse armonizar los criterios, y añadía que si los primates estuvieran conformes no se hubiera necesitado recurrir al marqués de la Vega de Armijo, porque cualquiera de ellos podía encargarse de la presidencia del Consejo.
Del mismo modo piensan los conservadores.
Arrollado por un tren
Ayer ocurrió aquí una sensible desgracia en la estación de las Puigas. Un individuo empleado en la sección de maniobras tuvo la desgracia de que le arrollase una de las máquinas, seccionándole ambas piernas.
Conducido inmediatamente a la casa de Socorro mas inmediata, falleció antes de que se intentase practicarle la primera cura.
Proclamación
Telegrafian de París que ha sido proclamado presidente de la Cámara de diputados M. Brisson, que ganó la elección por 388 contra 33.
Robo
Dicen de Huerca-Overa que se ha cometido un robo de importancia en el domicilio del vecino Ginés Ascenso.
Los ladrones desbalijaron varios muebles, llevándose 1.500 pesetas que el Ginés había cobrado de la Lotería de Navidad.
Además se llevaron varias alhajas y prendas de ropa, por valor de 750 pesetas.
Ignórase quienes puedan ser los autores de este robo.
Mensaje de protesta
Un despacho de Roma comunica que varios cardenales, y con ellos el Sr. Merry del Val, han presentado a Su Santidad el Papa un Mensaje protestando enérgicamente contra las manifestaciones recientemente hechas por M. Clemenceau, en las que hablaba de las intransigencias del Vaticano ante la ley de Separación.
Contra la Guardia civil
En el pueblo de Frigellana (Málaga), un joven pastor que se hallaba apacentando el ganado fué sorprendido por una pareja de la Benemérita dentro de una propiedad, y al tratar de detenerle sacó el pastor un revolver é hizo con él rápidamente cinco disparos contra los guardias, resultando uno de ellos con ambas piernas atravesadas, y el otro con una herida en un muslo.
El agresor se dió a la fuga y se ignora hasta la fecha su paradero.
Un loco
Dicen del Ferrol que ayer ocurrió en dicha ciudad un suceso sangriento, que ha impresionado profundamente al vecindario.
Cuando mas concurrencia se hallaba el paseo, un individuo, llamado José Camargo, sacó un arma de fuego y comenzó a disparar a mansalva contra la gente.
Ante agresión tan brutal como inesperada, la gente, presa del más terrible pánico, huyó despaavorada.
Desgraciadamente, a consecuencia de los disparos, son muchas las personas que resultaron heridas.
El Camargo, que tranquilamente contemplaba el efecto de su salvaje hazaña, al advertir que se trataba de detenerlo, se resistió, haciendo sobrehumanos esfuerzos, pero al fin se logró reducirle.
Asegúrase que se trata de un desequilibrado que había estado ya recluido en una casa de Salud, de donde salió hace pocos días, al parecer completamente curado.
Censuras
Son generales las censuras que al ministro de la Guerra se dirigen por su decreto derogando el del general Luque, y no falta quien afirma que lo que el general Weyler desea es poder proporcionar ocasión de colocar a todos sus amigos.
Me consta que entre el elemento militar es también profundo el disgusto, y dicen que ahora confían más que nunca en que el ministro se salga con la suya en la cuestión de las capitánías generales... si no surge la crisis y se desbaratan sus planes.
Triunfo de Perez Galdós
Comunican de Berlín que se ha estrenado en dicha capital la comedia El abuelo, de D. Benito Perez Galdós, traducida a aquel idioma por un ilustrado periodista alemán que reside actualmente en Madrid.
La obra obtuvo un éxito grandioso, y los periódicos, al dar cuenta del estreno, dedican entusiásticos artículos al ilustre novelista y al traductor de su obra.
El radio-telegráfico
Desde Roma participan que el gobierno italiano ha acordado establecer el radio telegráfico entre Milán, Génova, Palermo y otras poblaciones.
Dicen también que el precio de los despachos será muy inferior al que actualmente cuestan los transmitidos por telégrafo y teléfono.
Príncipes en el teatro
Desde Londres anuncian hace pocos días que en breve debutarán en el teatro Tivoli los príncipes Estelia y Broglie, ésta como cantante y él como director de orquesta.
El debut verificóse con extraordinario éxito, siendo la princesa, especialmente, aplaudida con delirante entusiasmo.
Los príncipes permanecerán tres meses en Londres y luego harán una tournée por Europa.
El rey Eduardo
Anuncian de Londres que el rey Eduardo de Inglaterra saldrá el próximo martes con dirección a Biarritz, en cuya población se propone pasar una larga temporada.
A Munich
Dicen de San Sebastián que han llegado, de paso para Munich, los príncipes de Baviera. En la estación fueron cumplimentados por las autoridades. El recibimiento que se les ha dispensado a los príncipes fué en extremo cariñoso.
Nuevo gobernador
Telegrafian de Sevilla que llegó a aquella capital el nuevo gobernador de aquella provincia Sr. San Martín, que inmediatamente se posesionó de su cargo, siendo cumplimentado por las autoridades, prensa y amigos políticos y particulares.

En Palacio
Una comisión de aspirantes del Cuerpo Jurídico Militar estuvo hoy en Palacio, siendo recibidos por S. M. el rey, a quien expusieron el contrariedad que les ha causado el Sr. Weyler al suspender las oposiciones que se habían anunciado.
Los Sres. Moret y Vega de Armijo
La llegada del Sr. Moret a Madrid ha causado gran sorpresa, porque estaba anunciado el regreso para el día 16.
Hemos oído decir anoche que de la entrevista que ha de celebrarse con el presidente del Consejo, depende la actitud que ha de adoptar el marqués de la Vega de Armijo.
Mejoría
Sigue mucho mas aliviado de la gravísima enfermedad que sufría el ilustrado periodista don Martín Fernandez.
Buen regalo
Con motivo de haber sido nombrado el príncipe D. Fernando de Baviera, general honorable de Sanidad militar española, una comisión de dicho cuerpo le ha regalado un magnífico sable de campaña y un bonito espadín, encerrados ambos en un lujoso estuche que lleva en la tapa una expresiva dedicatoria.
Desórdenes
Un despacho de Nueva York dice que se ha recibido en dicha capital un telegrama de Méjico comunicando que en Orizaba (Veracruz) han ocurrido gravísimos desórdenes.
No se dan hasta ahora detalles de este suceso, al que desde luego se le concede gran importancia.
Los republicanos
La prensa de la noche hace comentarios juzgando lo ocurrido en la Junta municipal de la Unión republicana, haciendo resaltar la idea de que mientras dure la actual organización del partido republicano, no podrá ser nadie jefe más que el Sr. Salmerón.
El Raisuli
Dicen de Tanger que El Raisuli parece que ha tomado nuevos alicentos.
Noticias de Arzila aseguran que hay allí 400 hombres, de los que puede disponer el rebelde. Este se halla ahora refugiado en Benicarric, habiendo hecho compras por valor de 4.000 duros en Tanger, Mogador y otras poblaciones.
De Ginebra
Comunican de Ginebra que se ha reunido el Consejo Federal para tratar de la cuestión de Marruecos.
El gobierno de Ginebra confía en que se respetarán los acuerdos tomados en la Conferencia de Algeciras.
Fuga
Dicen de Murcia que al ser conducido a la cárcel el célebre ladrón Juan Herrera, se fugó, no pudiendo darle alcance.
El hecho ha sido objeto de muchos comentarios.
Contra la ley de Asociaciones
Telegramas recibidos de Huesca dicen que la prensa católica de aquella capital está haciendo una ruda campaña contra el proyecto de ley de Asociaciones.
Excita a los católicos a que recurran a todos los medios para impedir que se apruebe dicho proyecto.
Los anarquistas
Despachos de Berlín dan cuenta de haberse reunido allí el Congreso internacional de los anarquistas, tomando varios acuerdos.
El número de congresistas ha sido escaso.
Huelga
Comunican de Bejar que los obreros de varias fábricas se han declarado en huelga por divergencias con los patronos, pero créese que pronto se llegará a un acuerdo.
Las autoridades han tomado algunas precauciones en previsión de lo que pueda ocurrir.
El alcalde de Sevilla
Telegramas de Sevilla dicen que sigue siendo objeto del tema de todas las conversaciones la dimisión del alcalde.
El gobernador ha intervenido en la cuestión, proponiendo que una comisión pida al alcalde que retire la dimisión que tiene presentada.
Entierro de la reina Maria de Hannover
Comunican de Berlín que se ha celebrado con gran solemnidad el entierro de la reina Maria de Hannover.
Al acto se asociaron gran número de corporaciones, siendo el duelo general por la muerte de la soberana.
Noticia desmentida
De Bilbao dicen que se ha desmentido la noticia de la desaparición del director de una revista financiera de aquella ciudad.
Créese que dicho señor se encuentra en Valencia ventilando asuntos relacionados con sus negocios.
Acto brutal
Se han recibido telegramas de Alicante dando cuenta de un hecho brutal que allí ha sucedido.
Los vigilantes encontraron tendida en la calle a una niña de 10 años, llamada Antonia Cruz Huertas.
La recogieron del suelo llevándola a la casa de Socorro, en donde los facultativos la asistieron convenientemente.
Interrogada la niña, dijo que un señor la había cogido metiéndola en un coche, dejándola luego abandonada en medio de la calle.
La infeliz criatura se halla en grave estado, siendo muy probable que deje de existir.
Compra de un castillo
Despachos de Londres dan cuenta de que una congregación de monjas francesas ha comprado por 1.000.000 de libras esterlinas el histórico castillo de Huchelard.
La prensa londinense comenta irónicamente la noticia.
Adhesiones
Dicen de Bilbao que se han adherido a la protesta contra el proyecto de ley de Asociaciones 45 Ayuntamientos de la provincia.
El día que se celebre la manifestación, cerrará el comercio sus puertas en señal de protesta.
Se ha reconcentrado la Guardia civil y se han tomado grandes precauciones.
A Madrid
Comunican de Barcelona que ha salido de allí precipitadamente el diputado conservador señor Suñer, llamado con urgencia a Madrid por el señor Maura.
Ignórase el motivo del viaje.
Jefes de Administración
Se han hecho algunos ascensos en la Administración.
Entre éstos figuran los Sres. Villar y Vargas, que han sido ascendidos a jefes superiores.
Mendavo.

IMP. DOMENECHE, MAB, 66



EMPLASTOS POROSOS de Alcock. Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Dónde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. DIRECCIONES PARA SU USO. Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. Tenga presente—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido a millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie. Insista en obtener el de Alcock. Píldoras de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

Loza, cristal y porcelana de Vicente Martínez Sanz

Grandes existencias en todos los artículos de este extenso ramo.—Especialidad en vajillas y marroquines.—Grandes rebajas en precios.—PERIS Y VALERO, 17 (antes Paz).

Negocio productivo

Manos lucrativas pero más seguras que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes. Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizadas. Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confían. —Informes gratis. COLON, 8, BAJOS, DERECHA.—TELEFONO NUM. 690

JARABE FENICADO DE VIAL. combate los microbios o gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Refriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza. PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias. Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones.

LONJA DE ARROCES de Manuel Muñoz. Despacho: PLAZA de GALINDO, núm. 1. Arroz bomba nuevo superior, paquete de 5 kilos, pesetas 2'85. Arroz amonquillado id. id. id. 2'50. Si se desea hay clase extra superior, tanto del bomba como del amonquillado.

Para Alicante, Cartagena y Orán. Servicio quincenal. El rápido vapor TINTORÉ saldrá fijamente el lunes 14 del corriente, admitiendo carga y pasajeros. Para más informes dirigirse a José Aguirre y Matiel, Pasual y Genis, 22, Valencia.—Caballero núm. 6, muelle, Grao.

Callicida Lluch. Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia.—Precio UNA peseta. De venta en Valencia: Alejandro Meseguer, Palau, 14.—Madrid: Dr. Fuentes, Hortaleza, 110.—Barcelona: V. Ferrer, Princesa, 1, y en casa del autor, San Felipe, 133, San Gervasio.

Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Compañía. Antillas, Méjico y Estados Unidos. Para Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Veracruz, Progreso y New-Orleans, saldrá el día 12 de enero el nuevo vapor español VALBANERA.

Martin Saenz. Admiten carga y pasajeros para dichos puertos. CONSIGNATARIOS EN VALENCIA. REQUENA E HIJOS, Colón, núm. 72.—Teléfono 426. Informarán en el Grao. La Rota Hermanos, Contramuelle, 4.

Subasta BUQUES

Procedente de la testamentaria de la muy ilustre señora doña Matilde de Ludeña y Fos, se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día VEINTE Y CUATRO del corriente, en el despacho del notario de esta capital D. Miguel de Castells, calle del Conde de Almodóvar, núm. 5, y con intervención del corredor colegiado don Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Alvarez, núm. 2, la finca siguiente, situada en el término de Picasent.

UNA HEREDAD titulada "Masía de San Luis", conocida también por la del "Cabrío", comprensiva de mil trescientas doce hanegadas y 47 brazas; de ellas son: 132 hanegadas, 2 cuarterones y 5 brazas de tierra huerta; 319 hanegadas, 3 cuarterones y 43 brazas de tierra arrozal; y 859 hanegadas, 2 cuarterones y 49 brazas de tierra seco con viña, algarrobos, olivos, higueras, albaricoques, rosas y pinos, y enclavada en dicho término la casa-masía con varias dependencias, balsa y era de trillar, formando todo una sola finca; lindante por N. con la finca de don Miguel López y otros; por S. D. Pedro Pons Forés, por P. Vicente Tarazona y otros, y por L. caminos de Benifayó y Almusafes. El precio de la mencionada finca, las condiciones que tienen que regir para la subasta y los títulos de propiedad están de manifiesto en el notario para que puedan examinarlos los interesados, y el corredor dará más detalles y enterará del precio.

Subasta

Procedente de la testamentaria de la señora doña Josefa María de Lacuadra y Galán, se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día DIEZ Y OCHO del presente enero, a las cinco horas, en el despacho del notario de esta capital D. José Calvo, calle de Apacis y Guisardo, núm. 3, y con intervención del corredor D. Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Alvarez, núm. 2, la finca siguiente, situada en el término de Picasent.

Un edificio de moderna y sólida construcción, compuesto de seis, con frontera también al Puerto, señalado por esta con los números dos, tres, cuatro y cinco; se compone de: un patio con balcones con puertas recayentes al Muelle, y de dos patios que recaen a la citada calle de Chapa, con dos pisos con cuatro habitaciones en cada uno de los primeros, dos vanos y terrados; ocupa una superficie de 10.000 palmos valencianos cuadrados, y linda: por la derecha casa de los herederos de D. Antonio de Lacuadra; por la izquierda casa de las obras del Puerto; por detrás la calle de Chapa, y por delante el puerto de Valencia, camino del Puerto y Muelle en medio.

Los títulos de propiedad y las condiciones que tienen que regir para la subasta están de manifiesto en el notario para que puedan examinarlos los interesados, y el corredor dará más detalles y enterará del precio por que se saca a subasta.

DINERO económico, con mas ventajas que ninguna otra casa. Se facilitan a los militares, empleados, comerciantes y propietarios. Se colocan capitales que puedan ser admitidos por los señores capitalistas, con garantía verdadera. Se encarga de la compra-venta, permutas e hipotecas. Se encarga de administraciones y cobros con garantía. Razón, el corredor F. Carbonell, Altar de San Vicente, núm. 1, primer piso.

Alquiler. Se alquilan dos plantas bajas una de ellas con entresuelo.—Razón: Serranos, 14.

DINERO a comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses desde el 5 0/0 anual. Operaciones rápidas. Despacho reservado. Habilitación de clases pasivas. Razón, calle de Colón, 80, bajos, derecha.—Teléfono 880, De 10 a 1 y de 4 a 7.

Alquiler. Se alquila el piso principal de la casa calle de Catalans, núm. 6, con los bajos o independiente.—Darán razón calle de Zaragoza, 10, 1.º

Nodrizas. Una viuda de Ademuz, leche de Acomens para criar en casa de los padres; una labradora partera y otra de Valencia, leche de cuatro meses, para criar en sus casas; todas con buenos informes. Razón, calle de Caballeros, 51, bajo, junto a San Nicolás.

Alquiler. Por siete duros al mes se alquila un bonito entresuelo recién renovado, a propósito para familia poco numerosa. Está bien decorado. Es casa de patio con portería y luz en la escalera. Tiene porche, terraza y bomba para sacar el agua.—Muro Santa Ana, 4, junto a la plaza de Serranos. La llave en la portería.

Se admiten. Buenos mineros metalíferos.—Dirigirse a D. Ramundo Abelaus, Linares de Aragón (Biel), en el despacho de D. Enrique Martínez, plaza Cisneros, número 1, entresuelo.

VINO Y JARABE de QUINA Y HIERRO de GRIMAULT Y C. Preparados con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre QUININA PELLETIER, triunfan de la Anemia, la Clorosis, la Leucorrea, las Irregularidades Menstruales, el Linfatismo y cuantas dolencias dimanan del Empobrecimiento de la Sangre. PARIS, 8, rue Vivienne y todas las Farmacias. Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE. Pequeña Enciclopedia popular de la Vida Practica. Un tomo de 500 pag., 900 figuras y mapas en dos colores. PUEDE SER LEIDO POR TODO EL MUNDO. INTERESA A TODO EL MUNDO. 600 PREMIOS. Precio en rústica 1.º 50. En cartón 2.º 75. Participación gratis al billete de Lotería N.º 11.225. En piel 3.º Pesetas.

LOTERIA NACIONAL

Lista general de los números premiados (tomados al oído y recibidos por telégrafo) en el sorteo celebrado el día 10 de Enero de 1907.

Table with columns for 'PREMIOS MAYORES' and 'NÚMEROS PREMIADOS CON 1.000 PESETAS'. It lists various prize amounts (e.g., 260,000 ptas., 130,000 ptas., 70,000 ptas., 6,000 ptas.) and corresponding winning numbers across multiple columns.